



**« Nous avons vu
se lever son étoile
et nous sommes
venus adorer le
Seigneur »**

*« Et nous petits enfants, nous venons t'adorer
Jésus le roi des hommes, de l'univers entier. »**

Lire l'évangile avec les enfants

Dimanche 7 janvier 2024

Comme ce récit de la visite des mages est assez connu, on tente d'abord de le reconstituer ensemble, en captant les bribes de mémoire que chacun en a. Les inexactitudes légendaires ou ajouts imaginaires sont soulignés par de simples questions : " *Es-tu bien sûr de cela, de ce que tu dis (qu'ils sont trois, qu'ils sont rois)* ?* ", " *Les autres, êtes-vous d'accord ?* " On ne rectifiera qu'au moment de la proclamation du texte, en introduction, afin que les enfants y soient plus attentifs.

* l'évangile de Matthieu ne dit pas qu'ils sont trois, ni qu'ils sont rois.

Evangile de Jésus Christ selon saint Matthieu (Mt 2, 1-12)

Jésus était né à Bethléem en Judée, au temps du roi Hérode le Grand. Or, voici que des mages venus d'Orient arrivèrent à Jérusalem et demandèrent : « Où est le roi des Juifs qui vient de naître ? Nous avons vu son étoile à l'orient et nous sommes venus nous prosterner devant lui. » En apprenant cela, le roi Hérode fut bouleversé, et tout Jérusalem avec lui. Il réunit tous les grands prêtres et les scribes du peuple, pour leur demander où devait naître le Christ. Ils lui répondirent : « À Bethléem en Judée, car voici ce qui est écrit par le prophète : *Et toi, Bethléem, terre de Juda, tu n'es certes pas le dernier parmi les chefs-lieux de Juda, car de toi sortira un chef, qui sera le berger de mon peuple Israël.* » Alors Hérode convoqua les mages en secret pour leur faire préciser à quelle date l'étoile était apparue ; puis il les envoya à Bethléem, en leur disant : « Allez vous renseigner avec précision sur l'enfant. Et quand vous l'aurez trouvé, venez me l'annoncer pour que j'aie, moi aussi, me prosterner devant lui. » Après avoir entendu le roi, ils partirent. Et voici que l'étoile qu'ils avaient vue à l'orient les précédait, jusqu'à ce qu'elle vienne s'arrêter au-dessus de l'endroit où se trouvait l'enfant. Quand ils virent l'étoile, ils se réjouirent d'une très grande joie. Ils entrèrent dans la maison, ils virent l'enfant avec Marie sa mère ; et, tombant à ses pieds, ils se prosternèrent devant lui. Ils ouvrirent leurs coffrets, et lui offrirent leurs présents : de l'or, de l'encens et de la myrrhe. Mais, avertis en songe de ne pas retourner chez Hérode, ils regagnèrent leur pays par un autre chemin.

Le mot Epiphanie est un mot grec qui veut dire « manifestation dans le sens de quelqu'un qui se montre ».

Hérode était roi de la Judée, on l'appelait « Hérode le Grand » ; il est dit de lui qu'il ne supportait pas d'avoir de possibles rivaux.

Les scribes sont les spécialistes des Ecritures saintes ; les grands prêtres sont responsables du culte du Temple.

Encens : c'est un parfum fait avec de la résine. L'encens est le symbole de la prière, la fumée qui monte, c'est un peu la prière des croyants qui monte vers Dieu.

La myrrhe : c'est une poudre parfumée qu'on mélange avec de l'huile pour parfumer le corps des morts.

En Orient, l'étoile était le signe des dieux et des rois. Là-bas, quand un personnage important venait de naître, on disait que son étoile apparaissait dans le ciel.

Mages ? Rois ? Qui sont-ils ? pour en savoir plus : <https://www.lejourdeuseigneur.com/fetes-chretiennes/qui-sont-les-rois-mages>



Ce que je découvre...

Jésus se révèle à tous. Il ne s'impose pas. Il se révèle à ceux qui cherchent Dieu, comme les mages. L'Orient natif de ces personnages exprime l'universalité de cette révélation qui est pour tous les hommes de bonne volonté.

Les mages ont reconnu que Jésus n'est pas un enfant ordinaire, c'est le Fils de Dieu. C'est Dieu qui s'est fait homme. Alors, ils se mettent à genoux devant lui.

L'or est un cadeau pour les rois. Quand les mages donnent de l'or à Jésus, ils lui disent « Tu es roi ». Jésus est le roi de nos cœurs. C'est un roi d'amour.

L'encens, c'est un parfum qui se brûle. Lorsqu'il brûle, sa fumée parfumée monte vers le ciel. Comme nos prières qui montent vers Dieu. L'encens, c'est un cadeau qu'on offre à Dieu. Quand les mages donnent de l'encens à Jésus, ils lui disent : « Tu es Dieu ».

La myrrhe, c'est un parfum qu'on utilise quand quelqu'un est mort. C'est un cadeau étonnant pour un bébé. Jésus va grandir, et un jour il va mourir sur une croix, il va donner sa vie pour nous, parce qu'il nous aime. Ses amis mettront de la myrrhe sur son corps avant de le mettre dans le tombeau. Quand les mages donnent de la myrrhe à Jésus, ils lui disent : un jour tu vas mourir, comme nous. Tu es notre frère.

Ce que je vis...

Faire reformuler le récit, de façon plus ou moins guidée selon l'âge et la réactivité des enfants.

Mimer, faire mimer aux enfants l'attitude des mages qui se prosternent. Le vivre avec son corps est le meilleur moyen de s'en imprégner.

Avec les plus grands, creuser le sens : *Les mages se prosternent devant l'enfant... L'or, l'encens, la myrrhe, des cadeaux pour Jésus... Qu'est-ce que cela semble nous dire ?...*

Avec les mages, offrons à Jésus nos cadeaux du cœur ! *Offrir un cadeau à quelqu'un c'est dire qu'on l'aime. Le cadeau est le signe visible d'un amour invisible dont la source est l'amour de Dieu. Dieu nous aime toujours le premier !*

Selon l'âge et la sensibilité des enfants, les inviter à écrire, à dessiner un message-cadeau destiné à Jésus. *Par quels mots, quel dessin puis-je dire à Jésus que je l'aime ? Par quels mots, quel dessin, puis-je offrir une prière à Jésus ? (je peux confier un merci..., une demande..., une joie, une tristesse, une colère...)*

On pourra glisser ses messages-cadeau dans un coffre à trésor et le déposer à la crèche.

Pour fabriquer un coffret : <https://bit.ly/3Nn6ho7>



Pour chanter : 🎵 « Guidés par une étoile »

<https://www.youtube.com/watch?v=9jmCIAn72m4>

Les paroles : <https://bit.ly/41ggXKR>



Pour prier...

Jésus, tu es notre roi.

Je t'offre l'or de mon amour.

Jésus, tu es notre Dieu.

Je t'offre l'encens de ma prière.

Jésus, tu es notre frère.

Merci d'être venu pour nous.

Déposer le coffre à la crèche.

Prendre un temps de silence : guider les enfants en les aidant à trouver une position favorisant l'intériorité (Par exemple : Ouvrir les mains sur ses genoux, ou bien croiser ses mains sur son cœur. Fermer les yeux...).

Dire merci à Dieu : Laisser la parole aux enfants, ils peuvent exprimer leur louange avec leurs propres mots.

Terminer par un beau signe de la croix.